



奄美市立住用中学校

絆

『学び』で可能性の扉を開く住用中

令和7年度

学校だより No.7

令和7年10月28日

郷土教育と環境教育の推進に向けて!!

校長 中尾 奨

先日、鹿児島県統計協会より各学校へ鹿児島県民手帳の配付がありました。この手帳には、鹿児島県や県内市町村のことが統計データで詳しく掲載されており、情報源としての機能も充実していて毎年作成・販売されているものです。県章やシンボルマークの図案と由来、県の木・鳥・花、県民の歌、県内の世界遺産、国指定伝統的工芸品や薩摩焼酎・奄美黒糖焼酎の紹介、全国一位の県産品などについて、今回改めて鹿児島を見直す機会となりました。

また、9月17日(水)には、奄美大島世界遺産センターの方を講師に招聘して、環境保護学習の講話を実施しました。その中で、住用地域は「山から海までの命のつながりを感じることができる素晴らしい場所。世界自然遺産地域の中心であり、恵まれた環境だからこそマングローブ原生林、アマミノクロウサギ、リュウキュウアユ等が生息している」と教えていただきました。

さて、本校では学校経営の重点課題に、「人間愛・郷土愛を育む郷土教育と環境教育の推進」を掲げて、総合的な学習の時間にも「新奄美発見」で郷土の産業や自然、「伝統文化の継承」で三味線、三太郎太鼓、奄美大島紬を学んでいます。さらに、「小・中学生が、本県の歴史や文化等を知ることの楽しさに触れ、その成果を実感することができる」ことをねらいとした鹿児島商工会議所が主催する「かごしまジュニア検定」にも、全校生徒が受験して郷土教育の推進と充実に取り組んでいます。

今後、生徒たちは、進学や就職等で住用を、奄美を、鹿児島を離れるかもしれません。しかし、郷土を学ぶことで、郷土に誇りを持ち、郷土を愛する心を持ち続けてもらいたいと思います。

来る11月8日(土)に、住用保・小・中学校の合同学習発表会が中学校体育館で開催されます。

その中で、中学生は「伝統文化の継承」の三味線と三太郎太鼓の演奏を披露しますので、お誘い合わせの上、是非お越しください。

はたらくよろこび



9月25日(木), 26日(金)の2日間をかけて、職場体験学習を行いました。

実習を過ごす中で、生徒たちは働くことを通して社会に貢献することの充実感をたっぷりと味わうことができました。

職場の方からも、たくさんお褒めの言葉をいただき、生徒たちは将来社会で活躍できる人材を目指す気持ちがますます高まつたようです。

受け入れてくださった「師玉薬局」「名瀬幼稚園」「TSUTAYA」「奄美博物館」の皆様、ありがとうございました。

きずなをつなぐ



10月24日(金)に生徒会任命式を行いました。

今年度は1,2年生が1人なので無選挙での生徒会長任命、これまでの役員も引き続き卒業まで役員をつとめることとなりました。

各自、任命証を受け取り、これまでの活動の振り返りやこれから取り組みへの決意を発表しました。

発表の内容に成長を感じる任命式になりました。

奄美豪雨防災教室



10月20日(月),大島支庁建設部の方を講師にお招きして奄美豪雨防災教室を行いました。今回は土砂災害についての学習を実施しました。

15年前の奄美豪雨災害では犠牲者を出すなど多くの被害がもたらされました。そのことを忘れずにこれから教訓となるよう毎年行っています。今年度は小中合同で実施しました。

はじめに、土砂災害についての基礎知識をアニメやモデル実験を通して教えていただきました。土砂災害に備えて、大島支庁建設部の方が砂防ダムなどの整備を進めていること、私たち自身、「いつ」「どこへ」「どの道を通って」避難するか準備しておくことが大切であることを学びました。

次に、グループに分かれてワークショップ「住用防災すごろく」を行いました。参加した皆さん、自分のキャラクターが思うように避難してくれず、やきもきする中で、あらためて自分だったら実際にどう行動するか確認することができたのではないかと思います。

ご多用にもかかわらず今回の学習においてくださいました地域の方々、おかげさまで子どもたちの学習がより深いものになりました。ありがとうございました。

午後2時には、地域の放送で、犠牲になられた方への黙とうの呼びかけがありました。今後大きな被害がないよう学びの機会をもつことの大切さを実感しました。

三太郎祭り愛のパトロール

10月26日(日)に行われた三太郎祭りにおいて保護者の皆様のご協力を得てPTA見守り活動「三太郎祭り愛のパトロール」を行いました。

この見守り活動は多くの保護者にとって参加しやすく、住用の子供たちが、安全にたのしく楽しめるようにと計画しました。

これまでになく多くの保護者の参加もあり、子供たちが楽しむ様子を確かめながら、子供たちの安全の維持につながる活動となりました。

ご参加いただいた保護者の皆さん、ありがとうございました。

かごしまの教育県民週間

学校だより9月号でもご案内しましたが、11月1日(土)~11月7日(金)にかけて、「かごしまの教育県民週間」が開催されます。この期間(平日8:45~16:05)は住用中学校が地域の方に開放され、普段の生徒の学習の様子などを自由に参観できます。どうぞお気軽においでください。スリッパを用意してありますので、ご来校の際にはどうぞご利用ください。



学習発表会に向けて



学習発表会も間近になってきました。生徒たちは三味線、太鼓、劇など準備に大忙です。充実した活動が行われています。

学習発表会のお知らせ

11月8日(土)に「令和7年度住用へき地保育所・住用小学校・住用中学校合同学習発表会」が開催され子どもたちが日頃の学習の成果を発表します。中学生は三太郎太鼓、三味線でのいきゅんにやかな、劇、弁論、英語スピーチ、展示等を行う予定です。

住用中学校体育館で8:50開始、11:20終了の予定です。

皆様お誘い合わせの上、たくさんの参加をお待ちしています。よろしくお願ひします。

11月の主な行事

- 11/6(木) 給食試食会・学校評議員会
- 11/7(金) 芸術鑑賞会(住用中体育館)
- 11/8(土) 住用へき地保育所・住用小学校・住用中学校合同学習発表会
- 11/26(水) 期末テスト(～28日)
- 11/28(金) 学級PTA、PTA役員会